
Vorläufiges Protokoll der Sitzung des

Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Noah Eichhorn

Protokollführung: Maximilian Moczarski

30.04.2024, 16 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Leon Machunze, Georg Hammerschmidt, Pas-
cal Hollekamp, Noah Eichhorn, Maximilian Moczarski, Wiktoria Pestka (bis 18:39),
Leoni Hupperts (bis 19:08), Alina Schumacher(bis 19:08), Alexander Kazatsky, Jaron
Schönwitz (ab 15:16), Amanda Mischo (online ab 15:29 bis 17:58), Lars Petersen (ab
16:35), Cederik Krebs (ab 16:36), Kira Burmester (ab 16:36)

Weitere Anwesende: Günther (bis 18:50), Hanna Schulteis (ab 17:58)

Nächste Sitzung: Dienstag, 07.05.2024, 16 Uhr c.t. in NB 02/174
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Noah eröffnet die Sitzung. Da mehr als 4 Räte anwesend sind, sind wir beschlussfä-
hig.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Noah wird als Sitzungsleitung vorgeschlagen.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Damit ist Noah die Sitzungsleitung.

Max wird als Protokollführung vorgeschlagen.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Damit ist Max die Protokollführung.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Protokoll der Vollversammlung: Es wurde Feedback zur Gestaltung der Ta-
bellen sowie einigen inkonsistenten Formulierungen angenommen. Unter dem Miss-
trauensvotum wurde eine gekennzeichnete Anmerkung in kursiv hinzugefügt.

Mit diesen Änderungen wird über das Protokoll der Vollversammlung abgestimmt.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Protokoll der konstituierenden Sitzung: Jaron hat das Feedback das ihn er-
reicht hat eingearbeitet. Da aber noch der Bericht des AKs Liebe für Physiker im
Protokoll fehlt, wird die Abstimmung um eine Woche vertagt.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.
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TOP 2 Anfragen

a) Langer Abend der Studienberatung

Am 13.06.2024 findet der Lange Abend der Studienberatung von 14 bis circa 17 Uhr
statt.

Alex und Leon wollen da helfen, wir bräuchten aber noch zwei weitere Helfer.

b) MINT Freiwilligendienst

Am 16.05.2024 kriegen wir von Menschen in unserem Alter besuch. Diese leisten alle
einen Freiwilligendienst im MINT Bereich und wollen, dass man ihnen naturwissen-
schaftliche Fächer vorstellt.

Es sind eine circa 20-minütige Fragerunde, sowie eine Laborführung geplant.

Es werden drei von uns benötigt und Jaron, Alex und Leon melden sich dafür.

Wer auch Interesse hat da mitzuhelfen kann sich gerne bei uns melden.

Es wird explizit nach Frauen, 2-fach Studis und Master Studierende gesucht.

TOP 3 Post

Wir haben einiges an Post gekriegt.

• Einige Poster für den Diversity Day

• Werbung für das Erzählcafé

• Werbug für die Summer University for Plasma Physik and Fusion Research

Da wir von einigen Plakaten zu viele für unsere Blackboards haben, verteilen wir
die übrig gebliebenen an sinnvollen Stellen.
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TOP 4 Berichte

a) Fakultätsrat

Der Fakultätsrat hat am 24.04.2024 getagt. Cedi berichtet uns von einigen Dingen.

• Czarnetzki kriegt einen Preis. Hall of Fame für Plasmaphysiker

• Es ist aufgefallen, dass viele Bücher in unserer Bibliothek mit Arsen belastet
sind. Die betroffenen Bücher werden markiert, stehen aber weiter zu Verfü-
gung.

• Wir müssen einige Räume des neuen NAs an andere Fakultäten abgeben, aber
alles gut, sie sind eigentlich nur verliehen und werden uns in 25 Jahren wie-
dergegeben.

• Die Chemiker werden nicht ins NB kommen. Wir fragen uns nun, wer da
reinkommt.

• Die Telefonumstellung ist uns mittlerweile recht Nahe und hat teilweise schon
begonnen. Es wird angemerkt, dass man bei Problemen sich offiziell Beschwe-
ren soll, damit auch etwas passiert.

Gastprofs werden einen Anschluss kriegen, Studis jedoch nicht, auch nicht
wenn sie z.B. gerade Abschlussarbeiten schreiben.

Es ist außerdem nicht möglich die eigene Telefonnummer zu verbergen, die
einzige Option dazu wäre ein Zweithandy.

• Man hat auch im GC zu Hohe Asbestwerte gefunden, weshalb es das selbe
Schicksal erleiden musste wie unser armes NA. Doch ist während der Ab-
bauarbeiten aufgefallen, dass die Asbestwerte doch eher gering sind und das
Gebäude hätte stehen bleiben dürfen. Da der Abbau bereits begonnen hatte,
muss es jetzt aber ganz weg. GA und GB werden nun auch überprüft, werden
Asbestwerte wie bei GC gefunden, werden sie stehen gelassen.

• Die Chemiefakultät möchte ihre physikalischen Veranstaltungen selber ma-
chen. Das wird sowohl von unserer Fakultät als auch dem Rektor kritisch
gesehen, da es so auch theoretisch möglich wäre, dass wir unsere eigenen Ma-
theveranstaltungen machen und irgendwann die Fakultäten nichts mehr mit-
einander machen.

b) FSVK

Alex und Jaron waren bei der FSVK und berichten.

• Die ITSler haben von ihrem Grillen am Anfang des Jahres ihr Geld immernoch
nicht.

• Der AStA arbeitet gerade an einem Nachtragshaushalt.
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• Die FSVK-Website wird aktualisiert.

• Das „How-to-Anträge“ Formular wird aktualisiert.

• Nächste Wochen startet ein drei Wochen Verfahren zur Wahl einer UNIC-
Vertreterin. Da der AStA bereits einen Mann schickt muss die FSVK eine
Frau entsenden.

• Es wird auf Awareness-Workshops aufmerksam gemacht.

• Die Berufungsordnung wurde geändert.

• Es wird eine Fachschaftsübergreifende Awareness Taskforce gegründet.

• Es soll nochmal jemand vom AKAFÖ eingeladen werden.

• Einige FSRe sind gerade dabei einen Vorschlag für die GO der FSVK auszu-
arbeiten.

Der Entwurf wird bald rumgeschickt.

• Einige Fachschaften haben mit ihren Plakaten einige AStA Plakate überklebt.
Das ist nicht gut.

• Um mehr Plakatflächen zu schaffen, werden „bald“ Wagen aufgestellt.

• Patrick wird für die nächste StuPa Wahl die Wahlleitung sein.

c) AK Merch

Jaron berichtet vom AK Merch. Es wurden die Farben für die Merchartikel entschie-
den.

Der Shop wird am 20.05.2024 eröffnet. Merch kann dann innerhalb von 2 Wochen
gekauft werden.

d) BK Hadronenphysik

Die Berufungskommission musste sehr schnell besetzt werden. Zusätzlich wurde ex-
plizit um weibliche Vertreter der Fachschaft gebeten. Die BK wurde jetzt mit Vivien
Köhler und Hanna Schulteis besetzt.

e) Jahresabschluss

Leon stellt den Rechnungsabschluss des letzten Haushaltsjahres vor. Dieser befindet
sich in Anhang A.

Verglichen werden die Einnahmen und Ausgaben der Haushaltsjahre 2022/23 und
2023/24. Auch die Ansätze des letzten Haushaltsplans werden aufgeführt. Um die
Einnahmen und Ausgaben aus den beiden Haushaltsjahren zu vergleichen, wird die
Differenz gebildet. Ist diese positiv, wird das Feld grün hinterlegt, sonst rot.
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TOP 5 FSVK-Beauftragte

Es ist nicht ausreichend, Ratsmitglieder den Auftrag mitzugeben, zu den FSVK-
Sitzungen zu gehen. Es muss per Beschluss einer Person Stimmrecht gegeben sowie
eine Reihung von Vertretern aufgestellt werden. Nach einigen Überlegungen wird
folgende Reihung vorgeschlagen.

1. Jaron Schönwitz (Stimmberechtigter)

2. Alexander Kazatsky (Vertretung)

3. Maximilian Moczarski (Vertretung)

4. Wiktoria Pestka (Vertretung)

Antrag (Noah): Wir stellen folgende Reihung für die FSVK auf.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.
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TOP 6 I-Koop

Die UV gplant ein kleines Sommerfest und war der Auffassung, dass die Fachschaften
sich da anschließen. Dies wollen sie aber nicht. Das KulturCafé ist bereits geblockt,
es bestehen alternativ folgende 3 Veranstaltungsorte

• HZO Grillplatz

• Vor dem Q-West

• Auf dem Campus der Hochschule Bochum

Jeder dieser Orte hätte seine Probleme.

Der HZO Grillplatz ist zu uneben, beim Q-West wären die Sicherheitsmaßnahmen
zu teuer und den Campus der Hochschule Bochum zu benutzten, wäre nicht sooo
optimal für ein RUB Sommerfest.

Alternativ dazu könnten auch mehrere Fachschaften kleine Veranstaltungen neben-
einander machen. Dies muss dann unbedingt in Absprache mit der UV geschehen.

Die Absolventenfeier unserer Fakultät findet am selben Tag statt wie die I-Koop
Aktionen. Es würde schwer werden zwei Veranstaltungen am selben Tag zu un-
terstützen, weshalb wir lieber bei anderen Fachschaften unterstützend mitwirken
wollen. Das wird den anderen Fachschaften so mitgeteilt werden.

Es wurde bei dem I-Koop Treffen um eine Stellungname der FSRe gebeten. Nach
kurzem Austausch stellt Jaron nun folgenden Antrag.

Antrag (Jaron): Ich möchte, dass die Fachschaft Physik sich dafür ausspricht,
dass die Fachschaften separat etwas planen und zu einem großen Event zusammen-
fügen.
Ergebnis: 9 dafür - 1 dagegen - 2 Enthaltung

Es wird noch eingebracht, dass ja die ursprüngliche Idee der I-Koop eine Afters-
howparty zu organisieren. Die genauen Aufträge werden aber noch verteilt.

TOP 7 Altklausuren Külske

Amanda merkt an, dass es zurzeit sehr wenige Altklausuren von Prof. Külkse in
unserer Sammlung gibt. Es wird darauf aufmerksam gemacht, dass wir vorallem da
gerne Klausuren und Minitest annehmen.

Max erklärt sich bereit Prof. Külkse zu fragen, ob wir seine Altklausuren hochladen
dürfen.
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TOP 8 Beschlussbuch

Da die Diskussion unmittelbar wieder viel zu werden scheint und das ganze der Dis-
kussion von der konstituierenden Sitzung sehr ähnlich wirkt, wird gestellt:

GO-Antrag (Wiki): Schließung der Redeliste
Gegenrede (Günther): Die Diskussion ist wichtig. Wir sollten das am besten jetzt
klären.

Da es eine Gegenrede gab, wird über den GO-Antrag abgestimmt.
Ergebnis: 2 dafür - 7 dagegen - 5 Enthaltung

Somit ist der GO-Antrag nicht angenommen.

Es ist zwischen den Sitzungen Kritik eingegangen. Diese war unteranderem:

• Beschlüsse könnten implizit aufgehoben werden, ein korrektes führen sei schwer.

• Satzungen und Geschäftsordnungen seien dazu da, Rechte und Pflichten zu
definieren. Es wird vorallem nichts nützliches, sondern wichtiges aufgeschrie-
ben.

• Selbst das StuPa führt kein Beschlussbuch.

• Ein Beschlussbuch als offizielles Dokument müsste gewissen Standards genü-
gen.

Man spricht sich gegen das Verändern der Satzung aus und überlegt es in die GO
zu schreiben.

Dazu wird vorgeschlagen einen AK zu gründen, der eine exakte Formulierung ausar-
beitet. Es wird erwähnt, dass dazu kein AK nötig ist und das auch als Team gemacht
werden kann. Daraufhin wird erwähnt, dass eine Person auch ausreichend ist, wofür
sich Cedi bereiterklärt.

Günther wirft einen weiteren Vorschlag ein. Es könnte ja der Sprecher des vorherigen
Rates zwischen der VV und der konstituierenden Sitzung den neuen Sprecher über
laufende Beschlüsse in Kenntnis setzen.

Es wird ein wenig diskutiert und schließlich folgender Antrag formuliert.

Antrag (Jaron): Ich beantrage, dass der Sprecher des ehemaligen Rates zwischen
VV und einschließlich der konstituierenden Sitzung den nächsten Rat über beste-
hende Beschlüsse informiert.
Ergebnis: 10 dafür - 0 dagegen - 2 Enthaltung

Somit wird auch kein Vorschlag für die GO-Änderung ausgearbeitet, da das gan-
ze geregelt ist.
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TOP 9 WhatsApp Verwaltung

Zurzeit läuft der WhatsApp Account der Fachschaft über folgendes Telefon.

Also natürlich nicht über das Telefon, sondern die Nummer.

Zurzeit wird der WhatsApp Account von Henri verwaltet, welcher dazu noch die
Datenschutzerklärung unterzeichnen muss.

Es gibt den Einwand, dass es besser wäre, wenn der Fachschaftsaccount von je-
mandem aus dem Fachschaftsrat verwaltet werden würde.

Aus Meinungsbildern geht hervor, dass die Anwesenden es besser fänden, wenn je-
mand aus dem PR-Team den Fachschaftsaccount übernimmt.
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TOP 10 Website

Überarbeitung der Website: Jaron hat sich Gedanken zur Website gemacht.
Da die Struktur zur Zeit teilweise Unübersichtlich/Unvollständig ist.

Dabei soll das Design der Website überarbeitet werden und mehr an das der Fakul-
tät angepasst werden. Zusätzlich soll die Website mit mehr wichtigen und weniger
unwichtigen Informationen angereichert werden.

Wer Interesse hat an der Website mitzuwirken und Ideen einzubringen kann sich
gerne bei Jaron melden.

Datenschutzprobleme: Die Website hat(te) einige Datenschutzprobleme, welche
vor kurzen aufgefallen sind.

Zunächst wurde Google reCAPTCHA verwendet. Da dies jedoch Daten mit Goo-
gleserven austauscht. Zunächst war der Plan dies in der Datenschutzverordnung zu
vermerken, jedoch ist aufgefallen, dass dies eigentlich garnicht für die Funktionalität
der Website notwendig ist und entfernt.

Die Website benutzt außerdem dynamische Googlefonts. Dies ist unsofern ein Pro-
blem, dass die Fonts automatisch heruntergeladen werden. Es gibt ein Plugin (OMGF),
welches diese Unterdrücken kann, jedoch ist nur dessen Pro Version mit einem wei-
teren Plugin, auf welchem die Website basiert kompatibel.

Da die Pro Version 20 EUR kostet, wollen wir vorher mit Malte sprechen. Falls
dies nicht zu einer Lösung führt, sind wir bereit 20 EUR für das Plugin auszugeben
und beim Überarbeiten der Website auf dieses Plugin zu verzichten.

Zuletzt wurden für einen Downloadverlauf IP-Adressen gespeichert. Dieser wird ent-
fernt werden.

TOP 11 Ratsinterne Informationen

Aufgrund einer aktuellen Misskommunikation mit der vorläufigen Gremienliste, wird
nochmal darauf aufmerksam gemacht, was unter ratsintere Informationen fällt und
wie damit umzugehen ist.

Zusätzlich wird auch darauf aufmerksam gemacht, dass ratsinterne Informationen
auch als solche gekennzeichnet werden sollten, um weitere Missverständnisse zu ver-
meiden.
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TOP 12 Teleshopping III

Wiki hat in der Stadt eine Wachstuchtischdecke für 6 EUR gefunden. Sie will aber
10 EUR - 15 EUR beantragen, um Ausweichen zu können, falls diese nicht mehr
verfügbar sind.

Antrag (Wiki): Hiermit beantrage ich 15 EUR für die Wachstuchtischdecke.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Vor langer Zeit gab es eine Zeitschaltuhr an der Kaffeemaschine. Das gab es schon-
mal und hatte den Vorteil, dass man sich schon um 10 Uhr seinen frischen Kaffee
abholen kann.

Jedoch wird angemerkt, dass es nun nicht so lange dauert sich einen Kaffee zu
machen und es öfter vorkam, dass die Maschine übergelaufen ist, da sich niemand
Kaffee abgeholt hatte, weswegen sie auch abgeschafft wurde. Es wird kein Antrag
gestellt.

Es gibt einige Diskussionen über Wandfarbe sowie eine größere Korkwand für Kar-
ten, da die jetztige schon recht voll ist.

Nach ewiger Zeit setzt Cedi AK Gründen ein. Zunächst möchte keiner AK Lei-
tung sein, wodurch er sich selbst als AK Leitung anbietet.

Antrag (Cedi): Ich möchte einen AK Raumplanung gründen, mit mir als AK
Leitung.
Ergebnis: 7 dafür - 2 dagegen - 2 Enthaltung

Somit haben wir jetzt einen AK Raumgestaltung mit Cederik Krebs als AK Lei-
tung. Weitere Besprechungen in Bezug auf die Raumgestaltung werden nun dort
besprochen.

Der Zweck des AK Raumplanung ist die Gestaltung des Fachschafts- und der Stu-

diräume. Cedi und Daniel sind für die Begrünung zuständig. Sie wollen ein System
bauen, dass die Pflanzen mit Wasser versorgt, falls niemand da ist.

Wir machen ein Meinungsbild und finden heraus, dass die Mehrheit der Anwesenden
der Idee zustimmt, solange nichts tropft und/oder uns beim herabfallen erschlägt.
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TOP 13 Fachschafts PC

Der aktuelle Fachschafts PC ist sehr alt und funktioniert nicht mehr richtig. Er weißt
folgende Probleme auf.

1. Der Prozessor ist 11 Jahre alt

2. Vom RAM wissen wir nichtmal, was es genau ist. Es wurde mehrfach versucht
es herauszufinden

3. Seit einigen Wochen funktioniert das Internet mehr

4. Teilweise friert der PC für mehrere Minuten ein, wenn auch nur versucht wird,
die Konsole zu öffnen

Es sei angemerkt, dass vorallem 2. und 3. schon von mehreren Personen außerhalb
des IT-Teams, innerhalb des IT-Teams und von Malte zu lösen versucht worden sind.

Aber nicht alles ist schlecht. Die Festplatten könnten aber übernommen werden.

Alex hat sich daran gesetzt ein mögliches Setup zu Planen. Dieses würde 284,30
EUR kosten, was jedoch im Vergleich zu vorgefertigten PCs deutlich billiger ist.

Leon macht darauf aufmerksam, dass dies dennoch sehr viel Geld ist. Im letzten
Semester wurden circa 300 EUR für Sachmittel ausgegeben. Da uns im Haushalts-
jahr für Sachmittel 750 EUR zur Verfügung stehen, bleiben uns 150 EUR Überschuss
falls wir weiter bei 300 EUR pro Semester bleiben. Es gibt nun folgende Optionen:

• Einen PC mit einem Budget von 150 EUR zusammenstellen

• Mehr für den PC ausgeben und dafür Sachmittel einsparen

• Mehr für den PC ausgeben und dafür bei anderen Kostenpunkten einsparen

• Alternativ kann man auch garnichts machen

Uns wurde einst zugetragen, dass demnächst/irgendwann die Südpol-PCs ausge-
tauscht werden. Wir würden dann fragen, ob wir einen von den alten haben könnten,
da diese im Vergleich zu unserem jetzigen ein Upgrade darstellen würden.

Noah erkundigt sich, wann die PCs ersetzt werden sollen.

Seite 13 von 14



TOP 14 Logo

Jaron stellt seinen neuen Logovorschlag vor. Die Logos finden sich in Anhang B.

Antrag (Jaron): Die angegebenen Versionen des Fachschaftslogos werden als offi-
ziell angesehen und sollen für Dokumente der Fachschaft für Physik und Astronomie
genutzt werden. Die alte Variante des Logos ist auf allen Dokumenten zu ersetzen.
Primär soll das Originallogo mit angepasster Schriftart verwendet werden; für Eng-
lische Dokumente ist die Englische Variante zu nutzen. Der Schriftzug darf von den
Köpfen getrennt werden. Die Köpfe müssen entweder gemeinsam oder im einzelnen
verwendet werden. Eine Abänderung der Reihenfolge und das Aufführen von zwei
bis fünf Köpfen ist nicht gestattet.

Ergebnis: 9 dafür - 1 dagegen - 0 Enthaltung

Damit haben wir ein neues Logo! Guckt mal oben am Protokoll ;).

TOP 15 Verschiedenes

Da das Thema in TOP 13 aufgekommen ist, hat Leon ausgerechnet, wie Teuer un-
sere bis jetzt geplanten Sachmittel (Spiele, Putzmittel, etc.) bereits kosten. Es sind
zur Zeit 18 Gegenstände mit einem Gesamtpreis von circa 210 EUR.

Leon macht außerdem darauf aufmerksam, dass der SHK-Rat auf der nächsten
FSVK-Sitzung (Montag 06.05.2024 um 18 Uhr s.t. im HZO 100) ein bisschen was
über den Tarifvertrag vorstellt. Wer Interesse hat, ist herzlich eingeladen vorbeizu-
schauen.

Ende: 19:30 Uhr

Bochum, 6. Mai 2024

Protokollführung



A Rechnungsabschluss



B Fachschaftslogos

Da das Protokoll mit den Logos nicht kompiliert werden kann, da es dann zu lange
für Overleaf dauert, werden sie auf Moodle mit in einer Zip-Datei mit dem Protokoll
hochgeladen.
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